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Rapport présidentiel 2019  
 

Réunions et membres du comité 

Lors de l'assemblée générale du 13 avril 2019, les membres actuels du comité Brigitte Wolf, 

Raphaël Arlettaz, François Biollaz, Isabelle Castro, Clémence Dirac Ramohavelo et Peter Oggier 

ont été réélus. Brigitte Wolf a été confirmée comme présidente pour les quatre prochaines années. 

Le comité de fauna•vs s'est réuni à cinq reprises en 2019.   

 

Bulletin fauna•vs info n° 35 et 36 

Les bulletins 35 et 36 ont été publiés en juillet et décembre 2019. Les thèmes les plus importants 

étaient notre pétition pour mettre fin aux électrocutions de Hiboux grands-ducs et autres rapaces, 

la nouvelle loi sur la chasse, le projet de recherche aigles et énergie éolienne en Valais, l'histoire 

des ours en Valais, le rapport annuel du Réseau chauves-souris Valais, les journées 

internationales d'observation du gypaète, le rapport annuel du Réseau Gypaète Suisse 

occidentale, la chasse aux trophées de bouquetin et le repeuplement artificiel des cours d’eau. 

Les bulletins peuvent être téléchargés sur le site web de fauna•vs, www.fauna-vs.ch 

 

Assemblée générale à Montorge à Sion 

L'assemblée générale de fauna•vs a eu lieu par beau temps le 13 avril 2019 au Musée de la 

Nature à Montorge près de Sion. L’assemblée a été précédée d’une excursion "Habitat Montorge" 

dirigée par Florian Dessimoz et Flavio Zanini du bureau d’études Drosera Ecologie Appliquée SA, 

basé à Sion. Des informations passionnantes ont non seulement été transmises aux participants, 

mais nous avons également eu la chance de pouvoir observer plusieurs de ces animaux. 

Accompagnées par le tambour d'un pic nain, de nombreuses grenouilles ont également été 

observées.  

 

Pétition « Mettons fin aux électrocutions de Hiboux grands-ducs »  

La pétition lancée en 2019 par fauna•vs a suscité un grand écho dans toute la Suisse. Ce ne sont 

pas moins de 2500 signatures qui ont été recueillies et transmises au président du Conseil d'État 

Roberto Schmidt par une délégation de fauna•vs en date du 30 septembre. La pétition demande 

que tous les pylônes électriques qui tuent les grands rapaces en Valais soient enfin assainis. 

Raphaël Arlettaz a été en contact avec les CFF pour l’assainissement des pylônes dangereux sur 

les lignes CFF du Valais.  

 

Entre-temps, nous avons reçu une réponse de l'Inspection fédérale des installations à courant fort, 

qui souligne que, conformément au plan d'action pour la biodiversité, le Conseil fédéral prépare 

actuellement un projet de révision de l'article 30 de l'ordonnance sur les lignes électriques 

(Ordonnance sur les lignes électriques - OLEl), qui prévoit une meilleure protection des oiseaux à 

proximité des lignes aériennes, tant sur les nouvelles lignes que sur les lignes existantes.  En 

outre, le 10 mars 2020, le Grand Conseil valaisan a soumis au Conseil d'Etat valaisan, par 87 voix 

contre 31, un postulat demandant l'établissement d'une liste de tous les pylônes dangereux et que 

tout soit mis en œuvre pour les assainir le plus rapidement possible.  

 

 

 



Référendum contre la révision de la loi sur la chasse et campagne d'information sur les 

grands prédateurs 

Le 6 février 2019, Pro Natura Suisse, le WWF Suisse et fauna•vs, représenté par Brigitte et Sonja, 

se sont réunis. Il a été décidé que chaque association mènerait sa propre campagne afin de 

combattre la nouvelle loi sur la chasse. Les associations souhaitent cependant conserver des 

échanges mutuels actifs. Les deux organisations nationales sont prêtes à soutenir une éventuelle 

campagne de fauna•vs au travers d’une contribution financière. 

 

Pendant les préparatifs de la campagne d'information sur les grands carnivores, le parlement 

national a débattu de la nouvelle loi sur la chasse. Pro Natura, le WWF, BirdLife Suisse, Zoo 

Suisse et le groupe Loup Suisse ont lancé un référendum contre ce projet de loi. Le comité de 

fauna•vs soutient ce référendum compte tenu des quelques points positifs, mais surtout des 

nombreux points négatifs et problématiques que la nouvelle loi apporte à la faune. Les formulaires 

pour le référendum, marqués du logo fauna•vs, ont été envoyés à nos membres début décembre, 

en même temps que le numéro 36 du bulletin fauna•vs info. Le référendum a été déposé avec plus 

de 50'000 signatures début janvier. Initialement prévu le 17 mai 2020, le vote a été repoussé à 

l’automne. Le comité de fauna•vs a décidé de combiner la campagne d'information prévue sur les 

grands carnivores avec le vote fédéral : en ce qui concerne les grands carnivores et la nouvelle loi 

sur la chasse, nous voulons transmettre une information basée sur la biologie de la faune au 

travers d’un dépliant tous-ménages dans le canton du Valais, et de plusieurs annonces dans le 

Nouvelliste et dans le Walliser Bote. 

 

Dons 

En 2019, la Fondation Gelbert, basée à Genève, a versé à fauna•vs une somme de CHF 30'000.-, 

destinée à la préparation et à la distribution du dépliant tous-ménages dans le canton du Valais.  

 

Nombre de membres et recrutement de nouveaux membres 

En 2019, fauna•vs a accueilli 21 nouveaux membres. Aucune démission n’a été annoncée. En 

décembre 2019, notre société comptait 198 membres, soit une augmentation de neuf membres 

par rapport à l’année précédente. En 2019, le comité a envoyé une lettre à de potentiels nouveaux 

membres ainsi qu’un bulletin à titre d’information. En outre, un abonnement gratuit a été envoyé en 

automne à tous les médias valaisans ainsi qu'aux autres spécialistes de la faune sauvage du 

canton du Valais. La pétition sur la protection des hiboux grands-ducs et d'autres rapaces a 

également permis d'augmenter la visibilité de notre société et a ainsi contribué à augmenter le 

nombre de membres.  

 

Site web 

En 2019, le site www.fauna-vs.ch a fait peau neuve. Tous les bulletins fauna•vs info ainsi que les 

articles individuels seront publiés par thème et par espèce. De belles photos et une mise en page 

moderne donnent un nouveau visage à notre site. 

 

Rôle de multiplicateur pour Nos voisins sauvages Valais 

Le but de Nos voisins sauvages Valais est de sensibiliser la population valaisanne à la faune 

sauvage dans les zones d'habitation et de collecter des données par le biais d'une observation 

systématique. fauna•vs soutient le développement de cette plateforme et jouera à l’avenir un rôle 

de démultiplicateur pour ce projet.  

 

Brigitte Wolf, Présidente du comité de fauna•vs,  

et Sonja Oesch, chargée d’affaires  


